

住民手作りの公民館活動 北方公民館

～一宮市～

一宮市の公民館

古くから伝統のある繊維の街として繁栄してきた一宮市には、中央公民館と16の地区公民館があります。どの地区公民館もその地域で選ばれたボランティアの方々が館長以下役員となり、公民館活動をしています。

北方公民館

北方公民館は住民の学習需要に総合的に応える日常生活に最も身近な生活学習の施設である地区公民館の一つで、市の北西部に位置する北方町の人に親しまれ利用されています。

一宮市より公民館事業として、青少年教育、成人教育、女性教育、体育レクリエーションおよび魅力ある地域づくり推進の5事業を委託され、各公民館が独自に教養講座・趣味教室・その他各種集いなどを実施しています。

青少年教育事業

16年度は、小中学生からその親までの年齢層を対象に、お菓子作り、手工芸、音楽鑑賞など11日間で9講座行いました。

成人教育事業

9月から11月に7講座開催し、巨大地震や愛知万博の講演を聴き、ハワイアンや太極拳を楽しみ、酉の木目込み人形を作りました。

女性教育事業

防犯と言葉遣いの講話、料理教室、ガーデニング、健康体操と知識と趣味の世界を広めました。

体育レクリエーション事業

心と体の健康づくりのため、ソフトボール・テニス・卓球大会など開催し、秋には公民館の最大行事、北方町民運動会を開催しました。公民館役員のほか、各町内の体育委員や子供会役員などの協力で、19種目の

競技に多くの町民が汗を流し親睦を深めました。



北方文化祭・芸能演芸発表会

11月7日の北方文化祭は、公民館の他、北方小学校を会場にして大規模に行いました。公民館に菊花、山野草の展示、小学校の教室には生花、パッチワーク、写真、絵画、書、児童の作品を展示し、屋内運動場のステージでは、琴、詩舞、合唱、カラオケなど発表しました。屋外のみたらしや魚のつかみ取りは中学生のお手伝いもありました。さらに、中庭ではPTA役員や町会長が、もちつき大会を開催し、子供にもちつきを教えながら、つきたてのもちを来場者らに提供しました。



新年走りぞめ・歩け歩け大会

走りぞめ・歩け歩け大会は元日の朝に行います。新年の風をきって元気に駆け出した健脚者の後、ウォークを楽しむ家族などがさわやかに歩いていきました。

北方町を育んだ木曾川の清流のように、その文化や伝統は時の流れとともに移り変わります。このような地域社会の形成や文化の振興に貢献し、住民の方が学習・体験し、社会連帯を深め、生きがいを模索できるよう公民館活動をしています。